

Biodynamische Ausbildung im Süden – Jahresfeier!

Der 2. Jahrgang wird verabschiedet, - der 5. Jahrgang wird begrüßt

Und wieder ist es soweit, ein Neustart steht vor der Tür, oder wie Käptn Peng auch rappt:

“Etwas möchte beginnen
etwas möchte von außen nach innen
etwas möchte von innen nach außen....”

Mit diesem Zitat eröffneten Lorenz und Rosa unsere diesjährige Jahresfeier am 22. März 2025 in der Dorfgemeinschaft Tennental.

Der große Saal ist bunt mit Stoffen geschmückt und viele Pflanzen tragen zu einer gemütlichen Atmosphäre bei. Insgesamt 90 Menschen sind auf der Feier dabei. Unter dem Motto Rinderanbau und Gemüsehaltung sind auch einige Gäste verkleidet. Es wird gesungen, musiziert und gelacht. Manchmal wird es aber auch ein bisschen ernst,

denn... es ist ein Neustart....

Ein Neustart für unser 3. Lehrjahr, dass an diesem Tag ihre Jahresarbeiten vor einem öffentlichen Publikum präsentieren muss und die Zeugnisse entgegen nehmen darf. 15 Auszubildende haben dieses Jahr ihren Abschluss gemacht. Alle Jahresarbeiten werden kurz vorgestellt. Danach hat man die Möglichkeit an verschiedenen Ständen, Saatgut zu fühlen, Fotos anzuschauen und mehr zu den einzelnen Themen zu erfahren und mit den Absolvent:innen dazu ins Gespräch zu kommen.



Man kann spüren, wie eng der Kurs in den letzten drei Jahren zusammengewachsen ist. Auch einige ehemalige Auszubildende aus dem Kurs sind anwesend, wer nicht weiß, dass die drei schon länger nicht mehr in der Ausbildung dabei sind, merkt davon nichts. Sie gehören genauso dazu wie die anderen. Die Stimmung ist vorfreudig auf das Kommende, aber auch wehmütig in dem Wissen, dass man jetzt nicht mehr regelmäßig aufeinander trifft.

Wir sind vor allem froh darüber, dass viele der Auszubildenden weiter in der Biodynamischen Landwirtschaft tätig sein werden.

Aber auch ein Neustart für unser 1. Lehrjahr, das an diesem Tag herzlich mit “Schultüten” (dieses Jahr in Form von Jutebeuteln) und dem guten alten Bohrstock für die

Bodenproben begrüßt wird. Am Abend fährt der Kurs gemeinsam zum ersten Seminar nach Wernstein, wo eine Woche lang über Boden- Pflanzen- und Tierkunde gebrütet wird. 16 Auszubildende stehen in den Startlöchern und hoffentlich dann in drei Jahren auf der Bühne um ihr Zeugnis entgegen zu nehmen.



Und zu guter Letzt ein Neustart für unsere Ausbildungsinitiative. Es ist schön zu sehen, dass weiterhin Menschen an der Biodynamischen Ausbildung interessiert sind. Jeder Jahrgang ist dabei ganz individuell, fast wie ein kleiner Hoforganismus. Wir freuen uns auf die kommenden 3 Lehrjahre und der Möglichkeit unser Ausbildungskonzept weiterzuentwickeln.

Laura Fetzer (Ausbildungskoordination)